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Мы вместе!Мы вместе!Фронту
Н

едавно Кромской район отметил 
80-летие со дня освобождения от не-
мецко-фашистских захватчиков. 

Поселок Кромы с честью носит по-
четное звание «Населенный пункт воинской 
доблести». В очередной раз глава муници-
палитета Андрей Иванович Усиков привез от 
жителей и бизнеса новую посылку на фронт. 

Закупили для бойцов квадрокоптер, бен-
зиновые генераторы, бензопилы, шурупо-
верт, «болгарку», бинокль, рации, печи, гвоз-
ди и саморезы. 

Также приобрели маскировочные сети, 
утеплитель, масло для двигателей, анти-
фриз, наборы ключей, лопаты, газовые бал-
лоны, газовую плитку и многое другое. 

Передали комплекты летней формы и 
кроссовок, носки, футболки, кепки, перчат-
ки. Кроме того, собрали в посылку наборы 

средств личной гигиены, влажные салфетки, 
бумажные полотенца, медикаменты и про-
дукты питания (кофе, чай, кисель, кондитер-
ские изделия, сгущенку, продукты быстро-
го приготовления, консервы, мед, крупы, са-
хар, муку, домашнюю консервацию и питье-
вую воду). 

Благодарю жителей, бизнес, представите-
лей муниципальной власти Кромского райо-
на и лично главу за активное вовлечение в 
народное снабжение армии. 

Мы стоим на стороне Правды и спра-
ведливости, за право быть свободной, по-
настоящему независимой и счастливой стра-
ной. И вместе у нас всё получится!

*     *     *
Очередной груз на фронт доставил глав-

ный врач больницы им. Боткина Александр 

Анатольевич Лялюхин. Вместе с коллегами 
они выполнили все просьбы орловских бой-
цов из гаубичного дивизиона.

Прежде чем передать посылку, Алек-
сандр Анатольевич помог разгрузить вместе 
с нашей командой 20 тонн воды для военно-
служащих в районе Кременной. А затем уже 
приехал непосредственно к ребятам из арт-
дивизиона и передал им посылку. Успели во-
время — бойцы переезжают на новое место 
дислокации, и всё закупленное пригодится 
для обустройства.

Передали дизельный генератор, скобы, 
гвозди, утеплитель, топоры, пленку, лопаты, 
молотки, газ в баллончиках, холодильник, 
бочку под душ, маскировочные сети. Заку-
пили футболки, носки, влажные салфетки, 
бритвенные станки, предметы личной 
гигиены. 

Парламентский 
фронт партии 
коммунистов

Раздвоенность власти 
мешает побеждать 

и угрожает будущему 
России

Статья Г. А. Зюганова 
в газете «Правда»

2023 год проходит в ус-
ловиях большой войны. Эта 
война объявлена натовца-
ми всем нам. Каждой семье 
и каждому человеку. Нашей 
истории, языку и культуре. 
Она ведётся руками засевше-
го в Киеве бандеровского ре-
жима. Двойная трагедия со-
стоит в том, что на братской 
Украине у каждого из нас 
есть родные и близкие, това-
рищи и друзья.

Для того, чтобы победить 
в этой войне, надо решить 
три задачи. Первая и главная 
из них — это мобилизация 
всех ресурсов, всех экономи-
ческих возможностей, всех 
сил с опорой на наш истори-
ческий опыт. Нужно хорошо 
понимать, что именно наша 
победная история позволи-
ла Русскому миру сохранить-
ся, пройдя множество испы-
таний.

Вторая задача — мак-
симально сплотить обще-
ство. Оно должно осознать 
те угрозы и опасности, кото-
рые стоят за спиной у каждо-
го. Особая ответственность 
лежит здесь на власти. Она 
обязана отстаивать не инте-
ресы жиреющих толстосу-
мов, а озаботиться преодо-
лением бедности и социаль-
ного раскола.

Третья задача — быстро 
освоить новейшие техноло-
гии и сделать науку основой 
рывка в будущее. Для этого 
предстоит восстановить на-
учные и инженерные шко-
лы, угробленные приватиза-
цией и всей антинациональ-
ной политикой антикомму-
нистов ельцинского призы-
ва. Только с передовой эко-
номикой и развитым ВПК мы 
устоим при любых внешних 
вызовах.

Над решением трёх этих 
задач наша партия и фрак-
ция КПРФ в Государствен-
ной думе трудились весь год. 
С сентября, когда стартова-
ла осенняя сессия, мы дела-
ли всё, чтобы принять бюд-
жет развития, чтобы защи-
тить человека труда. 

Обеспечить устойчивое 
развитие промышленности 
и сельских территорий. Под-
держать народные предпри-
ятия. Обустроить новые реги-
оны, которые вернулись в со-
став России.

Мы настаивали на под-
держке производства, в осо-
бенности оборонно-промыш-
ленного комплекса и само-
лётостроения. Требовали все-
стороннего содействия 
государства науке. 4»4»
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

(Окончание. Начало на стр. 1).

Собрали большую продук-
товую корзину: рыбные и 
мясные консервы, сгущен-
ное молоко, лапшу, кар-

тошку и каши быстрого приго-
товления, сладости, чай, кофе, 
сахар, макароны, питьевую воду 
и многое другое. Общий вес гру-
за составил порядка более 2 
тонн.

Наши медицинские работни-
ки давно доказали свой боевой 
характер. И в период пандемии, 
и перед лицом новых испытаний 
они продолжают достойно отве-
чать на все современные вызовы. 
Сегодня орловские медики ока-
зывают постоянную поддержку 
фронту. 

Благодарю коллектив боль-
ницы, лично Александра Ана-
тольевича за регулярную по-
мощь и сопричастность к обще-
му делу Победы. Спасибо все-
му медицинскому сообществу 
за добрые сердца, гуманность и 
мужество, милосердие и душев-
ную щедрость. Медики хорошо 
знают, что поддержка, забота и 

Мы вместе!Мы вместе!

От коммунистов 
Ливенского района

Очередную гуманитарную по-
мощь бойцам на передовую со-
брали коммунисты Ливенского 
района совместно с волонтёрски-
ми группами пгт. Хомутово «Под-
держим наших» и г. Ливны «По-
мощь солдатам».

Помощь уже отвезли орлов-
ским ребятам, которые долгое 
время находятся на первой ли-
нии.

Первый секретарь Ливенско-

го РК КПРФ Юлия МАЛЬЦЕВА:
— Это не первая поездка в 

данную роту. Ребята стали род-
ными для нас.  Помощь собира-
ли с особой любовью и трепе-
том. Посылку отвезли организа-
торы групп и мои хорошие дру-
зья Семенихин Олег и Могилев-
цев Алексей. 

Ждём наших защитников, 
наших земляков домой живыми 
с Победой!

Фронту

12 августа депутат 
Орловского облсове-
та, секретарь обкома 
КПРФ Евгений Проко-
пов и активисты реги-

онального отделения 
ВЖС «Надежда Рос-
сии» Татьяна Лавуно-
ва, Дарья Захарова и 
Анна Михайлова по-

здравили с вековым 
юбилеем ветерана Ве-
ликой Отечественной, 
участника Сталинград-
ской битвы Алексан-

дра Васильевича Ер-
мишкина. 

С самого ранне-
го утра были прият-
ные хлопоты: закупа-
ли сладкие подарки, 
цветы, готовили музы-
кальный номер. 

Для Александра 
Васильевича играла 
скрипка, была испол-
нена песня «Я люблю 
тебя жизнь», ветерану 
подарили книгу «Ве-
ликая Отечественная 
вой на в фалеристике», 
уникальный сорт фи-
алки, и передали звёз-
дочку, какую носили 
на пилотках советские 
воины. 

В этот день Алек-
сандр Васильевич был 
награждён памятной 
медалью ЦК КПРФ.

Живите долго и в 
радости, Александр 
Васильевич, а мы всег-
да будем помнить ваш 
подвиг и гордиться 
вами!

Воевал в Сталинграде
В гостях у ветерана

внимание помогаю очень силь-
но, порой творя настоящие чу-
деса.

Орловщина — надёжный тыл 
нашим парням! Мы — вместе! 

*     *     *
Мы продолжаем раздавать 

воду нашим военнослужащим 
прямо на передовой. Разгруже-
но еще 20 тонн. В общей слож-
ности отвезли на фронт 250 тонн 
бутилированной воды.

Наша команда работала на 
одном из самых горячих направ-
лений — в районе Артёмовска. 
Этот населенный пункт в особом 
представлении не нуждается. Се-
годня в районе Клещеевки наши 
парни проявляют мужество и ге-
роизм при отражении наступа-
тельных действий штурмовых 
групп противника. И мы делаем 
всё, что в наших силах, чтобы им 
помочь.

Совместными усилиями мож-

но сделать очень много! Объе-
динившись, есть возможность 
повысить эффективность наших 
бойцов на полях сражений. Вода 
— это самое малое, но очень 
важное, что мы можем сделать 
для защитников страны.

Спасибо всем, кто продолжа-

ет приносить воду в пункты сбо-
ра, переводить средства на орга-
низованную закупку товаров для 
военнослужащих. Победы созда-
ются общими усилиями тыла и 
фронта. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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В этот вечер, несмотря на пас-
мурную погоду, в зале админи-
страции собралось много сель-
чан и гостей. Праздничный на-
строй и душевную атмосферу за-
давали яркие фотозоны, создан-
ные руками Л. А. Денисовой и 
Ю. В. Федотовой. Были оформ-
лены выставки работ талантли-
вых мастериц нашего села: ал-
мазная вышивка Н. П. Лядно-
вой, М. И. Рюминой, вышивка 
Л. Т. Дюрьковой.

С 80-летней годовщиной осво-
бождения от немецко-фашист-
ских захватчиков присутствую-
щих поздравили глава Ждимир-
ского сельского поселения Л. Н. 
Ноздрачева, благочинный Зна-
менско-Хотынецкого округа отец 
Андрей, инструктор отдела орга-
низационно-партийной работы 

Орловского областного отделе-
ния КПРФ Е. А. Мосякина, а так-
же Н. П. Ляднова, бывшая глава 
поселения, ставшая инициато-
ром традиции празднования Дня 
села более 10 лет назад.

Депутаты сельского Совета, 
почетные гости возложили цве-
ты и венки к братскому захоро-
нению и памятнику герою Со-
ветского Союза Н. Н. Андросову. 
Благодарственными письмами 
были награждены семьи участ-
ников СВО, а также жители, по-
могающие благоустройству род-
ного села: В. А. Заикин, В. Н. Чес-
ноков, Т. С. Ляднова, П. Б. Леде-
нев, С. В. Андриянцев.

Яркий концерт подарили 
сельчанам артисты Знаменско-
го районного Дома культуры. 
Нежные лирические песни, ду-

шевная музыка баяна и сердеч-
ные слова создавали невероят-
но теплую атмосферу и обеспе-
чили всем заряд хорошего на-
строения. Зрители подпевали 
и от души радовались каждо-
му исполнителю. Украсили ве-
чер выступления ребят с зажи-
гательным танцевальным номе-
ром и стихотворными пожела-
ниями землякам. Развлекатель-
ную программу Дня села про-
должила дискотека.

Изюминкой праздника стало 
фирменное угощение, приготов-
ленное на костре. Гостей ожида-
ла дымящаяся уха, жареная аро-
матная рыба и очень вкусный 
плов.

Л. НИКОЛАЕВА.
Знаменский район.

Подписано дополнительное 
соглашение о сотрудничестве 
между Правительством Орлов-
ской области и совместным пред-
приятием компании «Мираторг» 
и сети «Вкусно — и точка», в рам-
ках которого на 5,7 млрд рублей 
увеличится объем инвестиций в 
проект по созданию на террито-
рии ОЭЗ «Орёл» завода по глубо-
кой переработке картофеля. 

Таким образом, общая сто-
имость проекта составит 17,5 
млрд рублей, а число новых ра-
бочих мест увеличится до 365. 
Благодаря дополнительным ин-
вестициям объемы готовой про-
дукции увеличатся на 20 % до 
120 тысяч тонн в год. К комплексу 
по производству картофеля фри 
будет добавлен цех, специализи-

рующийся на производстве кар-
тофельных хлопьев.

Первоначально соглашение 
было подписано в июне 2023 года 
в рамках Петербургского между-
народного экономического фо-
рума с ООО «Гранд Фрайз» и се-
тью «Вкусно — и точка». Сегод-
ня мы расширяем его масштабы 
и закладываем фундамент для 
обеспечения российского рынка 
стабильными поставками одного 
из самых популярных продуктов 
в общепите — картофеля фри. 

Помимо этого предприятие 
будет выпускать другую про-
дукцию из картофеля для сети 
«Вкусно — и точка», а реализа-
ция картофельных хлопьев бу-
дет направлена на дальнейшее 
производство чипсов и снеков, 

замороженных полуфабрикатов, 
детского питания, использова-
ние в хлебопекарной отрасли и 
кулинарии.

В ОЭЗ «Орёл» уже стартовал 
подготовительный этап, непо-
средственно строительные рабо-
ты будут начаты в третьем квар-
тале текущего года. Запуск пред-
приятия планируется во втором 
квартале 2025 года.

Большой инвестиционный 
проект станет важным элемен-
том для развития региональной 
экономики. Для Орловской обла-
сти это новые рабочие места, раз-
витие производственной инфра-
структуры, значительные налого-
вые поступления. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

В нашем селе Отрадинское Мценского района всего две улицы: 
Рабочая и Набережная. Эти улицы и деревню Ярыгино объединяет 
одна дорога длиною два километра. Дорожное полотно, мягко го-
воря, оставляет желать лучшего. Ещё в советское время пытались 
улучшить состояние дороги путем насыпи известкового камня. Но 
все это мало помогло. Дорога после дождя размывается, образуя 
глубокие ямы, а в сухую погоду известковая пыль оседает на все 
окружающее. 

Так называемый старый поселок, где проходят улицы Рабочая и 
Набережная, был образован в начале 60-х годов прошлого столе-
тия, с началом строительства Отрадинского сахарного завода; здесь 
жили и работали строители и рабочие. Жители посёлка неоднократ-
но писали заявления и письма в местные органы власти, в поселко-
вую и районную администрации с просьбой отремонтировать доро-
гу, но воз, как говорится, и ныне там. 

Мы обращаемся к областной власти, к губернатору с просьбой 
обратить внимание на нашу проблему. Необходимо сделать твёрдое 
покрытие всего лишь на двух километрах.

В посёлке проживает более двухсот жителей. Некоторые потеря-
ли своих родных, получив похоронки с фронтов СВО.

В годы Великой Отечественной войны в нашем крае проходи-
ли тяжелые кровопролитные бои с немецко-фашистскими захват-
чиками. Недалеко расположен памятник героическим танкистам, 
куда мы возлагаем цветы в дни памяти. Дорога проходит всего в 
500 метрах от того места, где родилась знаменитая 1-я Гвардей-
ская танковая бригада, где героически воевали за Родину наши 
отцы и деды. 

Для села дорога имеет большое значение. Мы очень надеемся, 
что наша просьба будет выполнена. 

Жители села.

Плюс 5,7 миллиарда

Ждимиру — 345! 
День села

11 августа в Ждимирском 
сельском поселении Знаменского 
района отметили один из самых 
любимых праздников — День 
села. Особый день, когда все жи-
тели, соседи, родственники, при-
ехавшие из других мест, собира-
ются вместе на своей малой ро-

дине, чтобы пообщаться, вспом-
нить общую историю, места, где 
прошло детство и юность, яркие 
и трогательные моменты сель-
ской жизни. В этом году праздник 
юбилейный, так как 345 лет на-
зад впервые в летописи было упо-
мянуто село Ждимир.

В день физкультурника, на берегу Орлика состоялся спортивный 
праздник, организованный «Союзом ветеранов спорта Орловщины». 
С приветственным словом к участникам обратились заместитель пред-
седателя организации Виталий Анатольевич Алешин и депутат Орлов-
ского облсовета, секретарь обкома КПРФ Евгений Егорович Прокопов.

Ветераны соревновались в умении пробивать баскетбольные 
штрафные, метали дротики, поднимали гири и отжимались, жарко 
было на волейбольной площадке. Никто не остался без подарка. Выи-
грали все, кто живёт спортом!

Движение Движение 
— это — это 

жизнь!жизнь!

Всего два 
километра…
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Парламентский фронт 
партии коммунистов
Раздвоенность власти мешает побеждать 
и угрожает будущему России
Статья Г. А. Зюганова в газете «Правда»

(Окончание. Начало на стр. 1).

Выступали за модерниза-
цию образования и здраво-
охранения. Стояли на стра-
же достижений уникаль-

ной отечественной культуры.
На этот раз Дума в целом сра-

ботала лучше прежнего. Приня-
ты законы, которые помогают 
проводить военную операцию и 
вытаскивать страну из кризиса. 
Состоялись 24 «правительствен-
ных часа». Коммунисты в них ак-
тивно участвовали. Кроме того, 
наша фракция провела девять 
«круглых столов» и шесть парла-
ментских слушаний.

Наши товарищи выезжали в 
регионы и трудовые коллекти-
вы. Такая практика будет непре-
менно продолжена. Видеть, как 
талантливые люди работают на 
земле и на заводах, на стройках 
и в научных центрах, — значит 
острее реагировать на их прось-
бы и предложения, быстрее при-
нимать необходимые трудовому 
народу законы.

Нельзя не отметить, что пра-
вительство Михаила Мишусти-
на работает более профессио-
нально, чем предыдущее. Но од-
ного этого недостаточно. Он по-
прежнему действует в рамках си-
стемы, навязанной нам три деся-
тилетия назад, а она не сулит ни-
чего хорошего. Сама существу-
ющая модель госуправления не 
годится. Её можно сколько угод-
но «совершенствовать», но в 
этих рамках успешного развития 
страны не обеспечить. Для дости-
жения победы нам жизненно не-
обходим новый курс!

Решение задач, стоящих пе-
ред страной, возможно только 
на позитивных идеях и конструк-
тивной программе с опорой на 
советский опыт. Не случайно весь 
минувший год прошёл для нас 
под флагом 100-летия образова-
ния СССР. В нынешнем году мы 
отметили 30-летие возрождения 
нашей партии. Две эти даты по-
могают ещё раз вглядеться в ты-
сячелетнюю историю нашей ве-

ликой державы, взять из неё всё 
самое лучшее, опереться и на 
опыт большевиков, заново со-
бравших развалившуюся страну, 
и на опыт нашей Великой Побе-
ды над немецким фашизмом и 
японским милитаризмом.

Война, объявленная се-
годня России, расставила все 
точки над i. Она определи-
ла цену каждому институ-
ту власти. Обострила все су-
ществующие противоречия. 
Высветила пороки капитали-
стической системы. На фоне 
спецоперации продолжают-
ся обнищание и вымирание 
народа. Усиливается раскол 
общества. Со скрипом идёт 
внедрение новейших тех-
нологий. Цель выйти на ми-
ровые темпы развития, ко-
торая ставилась в послании 
президента, так и не достиг-
нута. Об этом можно судить 
и по изъянам государствен-
ного бюджета, и по тому, 
как продолжает сокращать-
ся российское население.

Меня больше всего вол-
нует раздвоенность власти 
в её решениях, в определе-
нии проводимого курса. По-
добная раздвоенность всег-
да ведёт не к победе, а к по-
ражению. 

Когда я слушаю оценки прези-
дента по актуальным проблемам, 
то готов поддержать его практи-
чески по всем ключевым позици-
ям. Но я не вижу признаков ре-
альной смены проводимой поли-
тики — даже после того, как гла-
ва государства официально зая-
вил, что капитализм зашёл в ту-
пик и необходим новый курс.

Мы предложили несколько 
вариантов успешного решения 
стратегических задач. В Минске 
на Международном Антифа-
шистском форуме я обратился 
к представителям российской 
власти с призывом взять на во-
оружение наш опыт сотрудни-
чества с союзниками. Но она 

пока отмалчивается.
Мы провели III Орловский 

международный экономиче-
ский форум. На него съехались 
академики, ведущие специали-
сты в различных областях. Все 
они поддержали нашу програм-
му возрождения страны, высоко 
оценили блестящий опыт наших 
народных предприятий.

Социально-экономическая 
программа КПРФ, поддержан-
ная Орловским форумом, абсо-
лютно конструктивна. Вне вся-
кого сомнения, она способна вы-
править нынешнюю кризисную 
ситуацию. А исправлять положе-
ние необходимо. 

Откуда в стране может 
взяться рост экономики, если 
рубль обесценивается? Если 
повышается ключевая став-
ка? Если правительство не в 
состоянии взять должные на-
логи с олигархии? Если в оф-
шорах остаются 44 тысячи 
предприятий, которые мог-
ли бы дать в казну 5 трилли-
онов рублей?

Те, кто организует реальное 
производство, в один голос го-
ворят, что при таких безумно вы-
соких ценах на энергоносители, 
при этих налогах и при этих та-
рифах невозможно выйти на ми-
ровые рынки. Наши изделия ста-
новятся неконкурентоспособны-
ми. Значит, надо принимать со-
ответствующие решения. Ведь у 
нас море нефти, гигантские запа-
сы газа и электроэнергии!

Но товаропроизводителей 
продолжают душить. Недавно я 
разговаривал с представителя-
ми предприятий. Они возмуще-
ны тем, что солярка стоит почти 
60 рублей. Трубу с запада на вос-
ток повернули, а своим произво-
дителям по-прежнему не могут 
отпускать топливо по нормаль-
ной цене.

С трибуны Государственной 
думы я не раз задавал прямой 
вопрос «Единой России»: «Зачем 
вы душите деревню заоблачны-
ми тарифами на электроэнер-
гию?» Наши товарищи Н. М. Ха-
ритонов, В. И. Кашин, Н. В. Ко-
ломейцев много раз доказыва-
ли губительность такого подхо-
да. Хватит ссылаться на то, что 
это якобы экономическая про-
блема! Нет, это вопрос полити-
ческой воли! Если её проявить, 
то решить данный вопрос не со-
ставит никакого труда.

Нам говорят, что новый МРОТ 
в 16242 рубля — это большое до-
стижение. Но даже в Польше он 
в три раза выше. В Литве — в два 
раза выше. 18% нынешней при-
бавки к МРОТ ничего не дают при 
нынешних ценах. На такой мини-
мальный размер оплаты труда 
можно жить только впроголодь.

До предательского разруше-

ния Советского Союза населе-
ние России составляло почти 3% 
от мирового. Сейчас этот показа-
тель снизился вдвое, и мы про-
должаем терять позиции удар-
ными темпами. Наиболее по-
страдавшими от последствий ли-
беральных реформ оказались 
русские — государствообразую-
щий народ, который скрепляет 
единство нашей страны.

Причины сокращения насе-
ления России — вопиющая со-
циальная несправедливость и 
отсутствие жизненных перспек-
тив у миллионов людей. Ворьё, 
которое баснословно обогати-
лось на эксплуатации наших ре-
сурсов, не желает помочь своим 
бедствующим согражданам. Мы 
считаем, что всё это абсолютно 
противоестественно. Олигархов 
необходимо заставить платить 
нормальные налоги, тем более в 
условиях войны!

Считаю, что проблема сбе-
режения народа сегодня явля-
ется ключевой. Мы предложили 
власти максимально убедитель-
ный алгоритм её решения. Дав-
но пора принять закон о мно-
годетных семьях, но наш зако-
нопроект отложили в сторону. 
Мы предложили закон о горя-
чем питании для всех школьни-
ков — его положили под сукно. 
Предложили закон о поддерж-
ке «детей войны» — его блоки-
руют. Закон о детском отдыхе — 
тоже. Тогда каким образом мож-
но остановить обнищание и вы-
мирание страны?

Напоминаю, что у левопатри-
отических сил, у нашей партии 
есть три огромные заслуги перед 
трудящимися России. Мы дваж-
ды спасли страну от гражданской 
войны — в 1993 и 1996 годах. Мы 
сумели оттащить её от края про-
пасти после дефолта в 1998 году, 
сформировав патриотическое 
правительство во главе с Прима-
ковым, Маслюковым и Геращен-
ко. Сегодня мы всё сделали, что-
бы поддержать позитивные ини-
циативы президента Путина.

За двадцать лет глава госу-
дарства несколько раз менял 
свою стратегию. Вначале он ре-
шал проблему укрепления госу-
дарственности, и мы поддержа-
ли эту линию, чтобы одолеть тер-
роризм на Северном Кавказе. Се-
годня акцент делается на укре-
плении суверенитета и нацио-
нальных традиций. Считаю, что 
это крайне важно. Но весь ком-
плекс существующих проблем 
требует решения главного во-
проса — изменения финансово-
экономического курса и бюджет-
но-кредитной политики.

Текущий год показал, что фи-
нансово-экономический блок в 
структурах российской власти 
продолжает прежнюю линию. А 
она никогда не даст темпы роста 
выше мировых, не позволит из-

бавиться от нищеты, не обеспе-
чит должной кадровой политики.

...С момента госпереворота 
в Киеве мы не раз заявляли, что 
Донецкую и Луганскую народные 
республики надо возвращать на 
Родину. Тогда у натовцев не было 
бы возможности напичкать Укра-
ину смертоносным оружием и 
развязать столь жестокую и кро-
вавую бойню.

Я кланяюсь солдатам и офи-
церам, которые сражаются сегод-
ня за Россию, за очищение нашей 
планеты от фашизма. Но есть ис-
тина: чтобы успешно наступать, 
надо иметь как минимум трой-
ной перевес в людях и технике. 
Страна должна сложить усилия, 
чтобы его добиться! Мы не мо-
жем мириться с ситуацией, при 
которой 80% территории Укра-
ины остаётся под контролем ан-
глосаксов и натовцев. Это пря-
мая угроза нашей безопасности, 
нашему существованию!

Когда я слышу, что кто-то 
предлагает договариваться с ны-
нешним киевским режимом, то 
спрашиваю: с кем вы собирае-
тесь договариваться? У вас есть 
гарантии, что та часть Украины, 
которая сегодня останется под 
контролем бандеровцев и наци-
стов, не вступит завтра в НАТО? 
Вас устроит, если вы будете по-
стоянно жить под прицелом? 
Разве не ясно: не решать вопрос 
безопасности недопустимо!

Власть всё чаще говорит о 
необходимости сплочения об-
щества. Мы тоже настаиваем на 
том, что без сплочения побеж-
дать нельзя. Это главное условие 
победы. Но для реального спло-
чения необходимо вспомнить 
советский опыт. После Граждан-
ской войны, расказачивания и 
раскулачивания Советская стра-
на добилась внутреннего един-
ства благодаря политике в инте-
ресах каждого гражданина. Со-
ветская власть преодолела со-
циально-классовую рознь и по-
тому сумела обеспечить подлин-
ное сплочение народа. Благода-
ря этому мы и победили фашизм.

Говоря о необходимости 
сплочения народа, следует пом-
нить: оно достигается при нали-
чии диалога в обществе. Самое 
важное время для широкого ди-
алога — это проведение выбо-
ров. Но где вы сегодня видите по-
настоящему глубокую и достой-
ную общественную дискуссию о 
накопившихся проблемах?

...Сегодня Россия бросила 
жёсткий вызов новым претен-
дентам на мировое господство. 
Это потребует от нашей страны 
сил и твёрдости духа, большой 
ответственности и мудрости, ре-
шительности и сосредоточенно-
сти. Наш народ не раз одержи-
вал великие исторические побе-
ды. Такая победа нужна нам и се-
годня. Но для её достижения мы 
должны сами принципиально из-
мениться внутренне.

Пришла пора отказаться от 
всего, что за тридцать лет так и 
не оправдало себя. От всего, что 
вредит и мешает жить нашему 
народу. От того, что мешает нам 
побеждать. Мало зафиксировать 
тот факт, что капитализм зашёл 
в тупик. Сегодня самая большая 
глупость и самая острая угроза 
для страны — продолжать оста-
ваться в этом тупике. С миром 
капитализма нужно расставать-
ся. Чем быстрее мы это сделаем, 
тем лучше.

Альтернатива капитализму су-
ществует только одна — путь со-
циалистического преображения. 
И этот путь уже был победным в 
нашей истории. Пора прекращать 
глупые эксперименты и блуждать 
в потёмках капитализма. 

(Публикуется в сокращении).
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Неоправданные 
расходы

На днях почтальон положил в мой почтовый 
ящик квитанции на оплату коммунальных услуг. И 
вот у меня возник вопрос к руководителям ком-
мунальных предприятий, а почву под этот вопрос 
подготовила прошедшая в прошлую пятницу сес-
сия народных депутатов Орловского муниципаль-
ного округа, на которой, к слову, поднимался во-
прос увеличения стоимости коммунальных услуг. 

Увеличить стоимость предложили руково-
дители коммунальных служб округа. Но стои-
мость услуг складывается, в том числе, и из стои-
мости бумаги, потраченной на изготовление кви-
танций. Вопрос: зачем печатать квитанции, похо-
жие на простыни (длиной 30—40 сантиметров), не 
занятых почти никакой информацией?

В советские времена нам говорили, что бума-
гу надо беречь, расходовать экономно, макулату-
ру перерабатывали и опять пускали в дело. Мы 
знали, что бережно используя бумагу, мы сохра-
няли леса. Или у нас стало столько лесов, что мы 
можем позволить себе неоправданные расходы? 
Если так, то почему дорожают стройматериалы?

Вот к таким раздумьям меня привело оформ-
ление платежных документов по оказанию ком-
мунальных услуг. Может быть, стоит взять за ос-
нову советские квитанции — компактные, удоб-
ные в обращении?

Мне, конечно, могут возразить что, мол, на ме-
лочи обращаю внимание, но, как говорится, ко-
пейка рубль бережет!

Л. ТРЕТЬЯКОВА, 
депутат Орловского муниципального округа,

первый секретарь Орловского РК КПРФ.

Справедливости ради 
нужно сразу оговорить-
ся: в Орле уже давно нет 
такой проблемы как «за-

пущенные разрытия». Это уже 
история — многомесячная грязь 
и бездорожье там, где вчера что-
то копали и чинили коммуналь-
ные службы. 

Но нет-нет, да и доходят сиг-
налы с мест: раскопали, но бла-
гоустроили не сразу. И хотя счет 
в таких случаях идет не на меся-
цы, а на дни или недели, все рав-
но неприятно. Особенно тем, кто 
живет по соседству.

Нынешним летом, похоже, 
будет закрыта и эта проблема 
предельно допустимых сроков 
благоустройства мест разрытия 
или других земельных работ. Ад-
министрация города разработа-
ла и внесла в горсовет предло-
жения по ряду изменений в су-
ществующие «Правила благо-
устройства и санитарного со-
держания территории муници-
пального образования «Город 
Орел»». 

Что касается так называемых 
разрытий, то теперь в правилах 
будет записано: «Все виды работ 
по строительству, реконструк-
ции, ремонту, содержанию зда-
ний и объектов благоустройства, 
связанных с разработкой грунта, 
временным нарушением благо-
устройства территории города 
Орла, должны производится при 
наличии разрешения на произ-
водство земляных работ, выдан-
ного в соответствии с утвержден-
ными администрацией города 
Орла правилами производства 
земляных работ…» 

В отношении сроков, в отли-
чие от предыдущей редакции, 
теперь есть вполне конкретное 
требование: «…своевременное, 
не позднее одного рабочего дня 
с даты завершения производства 
работ, и качественное восстанов-
ление асфальтового покрытия, 

земляного полотна, газонов, зе-
леных насаждений, дорожного 
и дворового оборудования, по-
врежденных в ходе проведения 
земляных, строительных, ава-
рийно-спасательных и иных ра-
бот».

Подобные уточнения в пра-
вилах благоустройства скорее 
всего потребуют жесткого со-
гласования и координации дей-
ствий различных служб, посколь-
ку очевидно, что, скажем, МУП 
«Орелводоканал», вскрывший 
где-нибудь в жилом дворе про-
худившийся участок водопрово-
да, не будет потом своими си-
лами восстанавливать асфальт 
или высаживать новую газонную 
травку. 

Понятно, что муниципально-
му предприятию придется обра-
титься за помощью к специали-
стам соответствующего профи-
ля, заключив с ними договор. В 
«Правилах благоустройства…» 
ничего не сказано о механизме 
такого взаимодействия служб, но 
по логике правил оно, это взаи-
модействие, при таком раскла-
де напрашивается само собой. 
Если его не будет, то все бесспор-
но верные изменения, вносимые 
теперь в «Правила благоустрой-
ства…», окажутся очередной 
«мертвой буквой». 

Это в равной степени касается 
и других столь ожидаемых кор-
ректировок и дополнений, вно-
симых в «Правила благоустрой-
ства и санитарного содержа-
ния территории муниципально-
го образования «Город Орел»». 
Например, действующие «Пра-
вила…» запрещали «загрязне-
ние территорий г. Орла, связан-
ное с эксплуатацией и ремонтом 
транспортного средства, мойкой 
транспортных средств вне специ-
ально отведенного места». В но-
вой редакции это положение до-
полняется следующими требова-
ниями: запрещается «размеще-

ние разукомплектованных транс-
портных средств вне специально 
отведенных для этих целей мест 
и «мойка транспортных средств 
вне специально оборудованных 
для этих целей мест». 

Куда уж лучше! Но что де-
лать, если вывезти эти «разу-
комплектованные транспортные 
средства» окажется некому? Да 
и наказать владельца автома-
шины, который будет мыть ее в 
общественном месте, тоже сра-
зу не получится, ведь как пока-
зывает практика, сотрудники ад-
министративно-технических ко-
миссий, работающие при тер-
риториальных управлениях ад-
министрации города в каждом 
из городских районов, фактиче-
ски бессильны в борьбе с нару-
шителями порядка, если не уда-
ется согласовать свои действия с 
полицией, а то и с прокуратурой. 

Или такой момент: всегда 
было записано в правилах, что 
мусор бросать на улицах нельзя. 
Официально это звучит так: за-
прещается «сброс мусора и иных 
отходов вне специально отве-
денных для этого мест, в том чис-
ле сброс… мелких отходов (обе-
рток, тары, упаковок, окурков и 
т.п.) вне контейнеров, урн для 
сбора отходов». 

Но, во-первых, урны у нас в 
городе стоят отнюдь не везде, 
что само по себе тоже является 
результатом некоторой несогла-
сованности служб, а с другой сто-
роны, чтобы граждане не сори-
ли, их нужно контролировать и 
воспитывать одновременно. Но 
ни предупреждающих знаков, ни 
действенного механизма наказа-
ния за брошенный окурок, упа-
ковку или бутылку в городе нет. 

Понятно, что каждого нару-
шителя чистоты за руку не пой-
маешь. Но ведь еще живы те, 
кто помнит времена, когда та-
кое было, по крайне мере, на 
главных улицах. В современ-

ном Орле не заметно и стремле-
ния к подобному, что тоже гово-
рит о явном разобщении служб, 
в той или иной степени обязан-
ных контролировать порядок в 
городе. 

Теперь же к действующему 
положению о брошенном в не-
положенном месте мусоре до-
бавляется еще один пункт — о 
недопустимости «загрязнения 
жидкими бытовыми отходами 
территорий общего пользова-
ния». Иными словами, ковры и 
половики теперь во дворе или 
на улице мыть запрещено — не 
просто «по духу» правил благо-
устройства, а буквально — «по 
букве», черным по белому. 

Но опять же возникает во-
прос: где те «летучие отряды», 
которые смогут оперативно ре-
агировать на каждую несозна-
тельную домохозяйку, которая, 
экономя деньги на спецпрачеч-
ную, сама решит отмыть свой ко-
вер, не отходя далеко от дома? 

Такими контролёрами могли 
бы быть штатные дворники, ра-
ботающие повсеместно на закре-
пленных территориях и наделен-
ные соответствующими полно-
мочиями. Но таких дворников в 
Орле нет. В нашем городе двор-
ников зачастую нет вообще, по-
тому что им нечем платить зар-
плату. 

Но есть уточнённые прави-
ла благоустройства и санитарно-
го содержания территории му-
ниципального образования…». 
И возникают дополнительные и 
грустные вопросы. В сущности, 
те же самые, которые мы задаем 
друг другу всякий раз, как только 
речь заходит о российском зако-
нодательстве. Это вопросы о кон-
троле за исполнением законов и 
правил. 

В нормальном государстве 
неразрывно связаны между со-
бой две вещи — убеждение и 
принуждение. В современной 

России плохо и с тем и с другим.
Характерный пример, из ор-

ловской практики благоустрой-
ства: в течение всего нынешне-
го лета депутаты горсовета так и 
не смогли добиться от исполни-
тельной власти и субъектов му-
сорной реформы своевременно-
го и качественного вывоза быто-
вых отходов с контейнерных пло-
щадок. 

Камнем преткновения стал 
строительный мусор и крупнога-
баритные отходы. Первый запре-
щено складировать на контей-
нерные площадки, и потому пе-
ревозчики вывозить его не обя-
заны, а второй (преимуществен-
но — старую мебель) складиро-
вать просто некуда, нужны до-
полнительные оборудованные 
площади. И власть бессильна. 
Она не может контролировать 
незаконный сброс строительных 
отходов на контейнерные пло-
щадки и не может убедить горо-
жан соблюдать правила, соглас-
но которым битый кирпич и ку-
ски штукатурки можно вывозить 
только в индивидуальном по-
рядке по дополнительному до-
говору с перевозчиками. Опять, 
как видим, присутствует «нель-
зя» и отсутствуют «кто должен?» 
и «каким образом привлечь к от-
ветственности?»

…Строгость российских зако-
нов, как известно компенсирует-
ся необязательностью их испол-
нения. Горькая шутка. Но рожде-
на она не на пустом месте. 

Утешимся тем, что давно 
ожидаемые уточнения в «Прави-
ла благоустройства…» внесены. 
Теперь, по крайней мере, у заин-
тересованных сторон есть все ос-
нования требовать их соблюде-
ния, не опасаясь разночтений. И 
если дело дойдет до судебного 
разбирательства, то исполните-
ли «Правил…» уж точно «будут 
назначены». Хотя бы так.

Андрей ГРЯДУНОВ.

Казнить нельзя… да и некому
Сложности благоустройства

По данным издания «РБК», объ-
ем нереализованного коммерческо-
го жилья в Москве на сегодняшний 
день составляет 8,6 млн квадратных 
метров. В лучшем случае, по оптими-
стичным оценкам экспертов, продать 
это жилье удастся за три года.

Строить «человейников» все рав-
но будут все больше, потому что 
там же не главное, чтобы поку-

пали, а главное, чтобы государство ин-
вестировало в банки, а банки в строи-
тельство. А если вдруг посыплется ры-
нок, то государство из налогов най-
дет деньги на спасение застройщиков 
и банков. Реалии российского строи-
тельного бизнеса. Про качество, раз-
мер квартир даже поднимать вопрос 
не буду.

Это происходит, потому что цели 
кривые или государственных стратеги-
ческих целей совсем нет. Если бы была 
цель поднять демографию, то такие 
бы квартиры не строились; если повы-
сить качество управления территори-
ей России, то занимались бы малыми 
городами и сельскими территориями; 
если бы была цель помочь людям, то 
совсем все иначе было бы. А пока са-
моцель — построить квартиру и зата-
щить на красивую городскую жизнь 
больше офисного и торгового план-
ктона и заработать с него. А потом за-
работанное вывести из страны. И всё.

Необходимо перестать гнаться за 

миллионами квадратных метров мало-
мерок, а делать нормальные квартиры 
и сдавать их в социальный найм бюд-
жетникам с последующей передачей в 
собственность. Но для этого надо про-
анализировать, как формируется цена 
строительства и откуда такие цены, и 
сделать это по всей цепочке создания 
дома — до добычи ископаемых. 

И главное: судя по тому, что спрос 
на квартиры не высок, а резерв есть, 
можно выгнать из страны мигрантов, 
несмотря на крик строителей, а так 
как в отрасли заложены сумасшедшие 
сверхприбыли, заставить их таким об-
разом раскошелиться на зарплаты, 
обучение и создание нормальных ус-
ловий для русских/коренных россиян, 
ну или на повышение эффективности 
за счет внедрения новых технологий, 
развития производства новых матери-
алов и т. д.

«Москвич» — 
и тот китайский

«Увеличение внутреннего спроса, 
превышающее возможности расши-
рения выпуска, усиливает устойчивое 
инфляционное давление и оказывает 
влияние на динамику курса рубля че-
рез повышенный спрос на импорт». — 
Обоснование ЦБ для повышение клю-
чевой ставки на 3,5 п.п. до 12%.

То есть, народ виноват в том, 

что спрос не уменьшил. Хотя, как не 
уменьшил — машины покупает реже, 
квартиры реже, да и многое из того, 
что позволял себя раньше, уже про-
сто позволить не может, а что-то и не 
продадут ему.

Набиуллина лукавит, потому что 
во многом именно политика ЦБ при-
вела к тому, что при наличии у страны 
всех ресурсов для выстраивания всей 
цепочки производства практически 
любого потребляемого народом про-
дукта, мы почти все вынуждены поку-
пать у иностранцев. Потому что ЦБ и 
финансовые власти создали условия, 
при которых длинные дешевые день-
ги в России не получить, а значит об 
инвестициях в затратные и сложные 
проекты даже лучше не задумываться.

Вот в чем причина спроса на ино-
странные продукты — у нас своего нет 
(«Москвич» и то китайский) и повыше-
ние ключевой ставки только оттягива-
ет появление этого своего, независи-
мого от доллара и евро.

И это говорит о том, что перехо-
да от финансово-олигархического ка-
питализма хотя бы к промышленно-
му капитализму пока не будет. А при-
чины уж додумывайте сами: дикту-
ют из-за границы такие правила для 
нашей страны, в которой не должно 
быть своей промышленности замкну-
того цикла или просто не умеют у нас 
управлять иначе... 

ТГ Роман АЛЕХИН.

Кланы кормить или страну развивать?
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Спецоперация спровоциро-
вала новые финансовые 
и экономические санкции, 
крушение биржевых коти-

ровок, переориентацию россий-
ской экономики на Азию и Вос-
ток, параллельный импорт. В 
это время российская экономи-
ка в полной мере почувствова-
ла, в какую зависимость от Запа-
да она попала!

Треть из 600 крупнейших ино-
странных организаций, работав-
ших в России, ограничила дея-
тельность, примерно 15% поки-
нули страну, передав бизнес но-
вым собственникам, а 7% ушли 
из России, не продав свои компа-
нии. И этот процесс продолжает-
ся. Минфин США заморозил 330 
млрд долларов, а ЕС — еще око-
ло $30 млрд. Все транзакции по-
ставлены под тотальный кон-
троль. 

На российском фондовом 
рынке происходили вулканиче-
ские изменения. Прошёл макси-
мальный по скорости обвал ак-
ций и облигаций в истории. Поч-
ти на месяц были остановлены 
торги. Если раньше ключевую 
роль на нашем рынке играли не-
резиденты и их притоки/оттоки, 
то теперь 80% оборота торгов 
акциями на Мосбирже — это фи-
зические лица.

Был остановлен европей-
ский импорт. Прекращено авиа-
сообщение. Российские самоле-
ты прекратили полеты за грани-
цу. Иностранная техника в России 
перестала получать запчасти. Из 
12 автозаводов 8 были останов-
лены.

Правительством были приня-
ты определенные меры по ста-
билизации положения в эконо-
мике, такие как параллельный 
импорт, перевод внешней тор-
говли на национальную валюту, 
активизация импортозамещения 
и учреждение фонда развития 
промышленности. Это дало бы-
стрый, положительный эффект. 

Но дальше этого дело не по-
шло! Рыночные догмы помути-
ли рассудок и меры, адекват-
ные военному времени, приня-
ты не были. По итогам года не-
большое падение экономики — 
на 2,1%, произошло исключи-
тельно за счёт высокой цены на 
нефть. Могло быть гораздо хуже.

Инфляция — 12%, продо-
вольственная — больше 10%, 
непродовольственная — 12,7%. 
Реальная зарплата снизилась на 
2%, доходы населения снизились 
на 2,2%. Закредитованность на-
селения — катастрофическая. За 
год объём кредитов населения 
увеличился на 2,5 триллиона ру-
блей и составил 27 трлн. рублей. 
По существу, на каждого жите-
ля России, включая новорождён-
ных, приходится 186000 рублей 
долгов.

Портфель ипотечных креди-
тов на 1 января 2023 года увели-
чился на 18% и составил более 
14 трлн. рублей, а это –— кабала!

Объём доходов Федерально-

го бюджета за первый квартал 
2023 года составил 5,6 трлн руб., 
расходов — 8 трлн руб. Общий 
объём доходов российского 
бюджета уменьшился на 21% по 
сравнению с первым кварталом 
2022 года. 

Проценты по кредитам –— 
в среднем 13%. В европейских 

странах при такой же инфляции 
проценты по кредитам в 2—3 
раза меньше.

В объёме инвестиций доля 
собственных средств компаний 
снизилась до 56%, доля же гос-
финансирования за год выросла 
с 15% до 17%, как и банковско-
го — с 10% до 11%. Банковские 
кредиты в развитых странах за-
нимают около 50% всех инвести-
ций, а у нас кредиты остаются не-
доступными.

Но дело даже не в инвестици-
ях и строительстве новых пред-
приятий. В России простаива-
ют имеющиеся мощности про-
мышленных предприятий. Уро-
вень использования среднегодо-
вой производственной мощно-
сти в разных отраслях составляет 
от 19 до 60%. Достаточно загру-
зить мощности и будет обеспе-
чен рост промышленного произ-
водства от 40 до 70% в разных от-
раслях. Но для этого нужно вы-
полнить условия, о которых зна-
ют студенты третьего курса, но не 
знает Правительство.

Первое — это создание потре-
бительского спроса для граждан 
путем повышения зарплат и пен-
сий. Для предприятий –— пони-
жение кредитных ставок.

Необходимо создать отече-
ственную торговлю — проводни-
ка товаров до потребителя. Со-
кратить число и размер нало-
гов. Особенно, НДС. Покончить с 
приватизацией и банкротством, 

как инструментами уничтожения 
предприятий.

Но главная проблема сегод-
ня в кадрах! За 30 лет в России 
было остановлено более 30 ты-
сяч крупных промышленных 
предприятий, 28000 колхозов и 
15000 совхозов. Работники этих 
предприятий постарели, выш-

ли на пенсию или уехали в дру-
гие края. Опустели 40 миллионов 
гектаров пашни, на заводах стан-
ки сдали в металлолом. Закрыты 
за ненадобностью ПТУ, технику-
мы или перепрофилированы на 
подготовку «эффективных ме-
неджеров». Сегодня некому на-
чертить чертеж и некому выто-
чить гайку. Нет не только специ-
алистов, нет учителей, которые 
бы научили молодежь этим пре-
мудростям.

Это не халатность и не без-
грамотность, это предательство 
интересов России, о чем все эти 
30 лет даже не говорила, а кри-
чала Коммунистическая партия 
России!

Сегодня главная задача — го-
товить специалистов для остав-
шихся 6000 действующих пред-
приятий, но еще 30000 предпри-
ятий надо построить, надо поэ-
тапно вводить крупные сельхоз-
предприятия и с ними агрогород-
ки, если мы хотим осуществить 
программу импортозамещения.

Чтобы заместить импорт, нуж-
но просто построить необходи-
мые предприятия. И если биз-
нес никак на это не решается, 
то нужно строить за бюджетные 
средства. Нужна обувь? — Надо 
построить столько обувных фа-
брик, чтобы насытить рынок. 
Нужны костюмы? — Надо стро-
ить швейные фабрики. Нужны 
самолеты? — Давайте их строить.

Так делали в Советском Сою-

зе, так делают все развитые стра-
ны, не делают только в России. 
Надо понимать, что кормить-
ся вокруг нефтегазовых доходов 
удобно, но реальный сектор эко-
номики менее уязвим, а страна, 
которая обеспечивает себя всем 
необходимым, неуязвима даже в 
период мировых кризисов.

Зависимость страны от угле-
водородов достаточно вели-
ка. Обрабатывающая промыш-
ленность не выдержала шока и 
просела достаточно серьёзно из-
за отсутствия иностранных ком-
понентов, что лишний раз под-
тверждает несостоятельность 
семилетнего «импортозамеще-
ния».

По данным консалтинговой 
сети Финэкспертиза (ФинЭкспер-
тиза), изучившей статистические 
данные Росстата, доля импорт-
ной продукции в оптовом това-
рообороте пищевых продуктов 
составила 19%, одежды — 45%, 
электроники — 79%, что превы-
шает досанкционный уровень. 

В оптовой торговле пищевы-
ми продуктами, напитками и та-
бачными изделиями доля им-
порта выросла до 20%. Доля им-
порта в совокупных продажах 
одежды и обуви увеличилась до 
45%. В среднем, по 2021 году она 
составляла 40%.

Возбуждено подозрительное 
дело о банкротстве ПАО «Мото-
вилихинские заводы». ПАО «Мо-
товилихинские заводы» — един-
ственный в России производи-
тель реактивных систем залпо-
вого огня «Град», «Торнадо-Г», 
«Торнадо-С» и «Смерч». Сейчас 
имущество заводов выставле-
но на торги, чтобы рассчитать-
ся с кредиторами. В группу ор-
ганизаций «Мотовилихи» вхо-
дит, например, металлургиче-

ский завод «Камсталь», признан-
ный банкротом в 2018 году и на-
ходящийся в стадии ликвидации, 
а также ООО «Третий Спецмаш», 
прекративший работу в сентя-
бре прошлого года после бан-
кротства. Обанкротившийся «Аг-
ротехмашстройсервис» выбыл из 
группы после того, как его акции 
были проданы на торгах. Удиви-
тельно: самодостаточный обо-
ронный холдинг уничтожается 
во время войны! Такое возмож-
но только в России!

Дефицит бюджета в первом 
квартале составил 2,4 трлн руб. 
Правительству не хватает де-
нег, чтобы заткнуть все прорехи 
в бюджете. В сложившейся си-
туации Правительство РФ обра-
тилось к крупному российскому 
бизнесу за помощью и попроси-
ло 300 млрд. руб. Однако бизнес 
ответил отказом.

Фракция КПРФ внесла зако-
нопроект о введении прогрес-
сивного подоходного налога на 
сверхдоходы. Нас убеждали, что 
его собрать невозможно. Одна-
ко, 2 года назад ввели двухпро-
центный прогрессивный налог и 
получили 87 млрд. рублей. Зна-
чит, нечего стесняться, надо про-
грессивный налог на сверхдохо-
ды увеличивать до 60% и полу-
чить в бюджет 2,6 триллиона ру-
блей!

В США в 2020 году бизнес сам 
предложил помочь государству 
и помог! А у нас?

У Правительства, как всегда, 
нет денег, но деньги нескончае-
мой рекой текут за границу. По 
данным ЦБ, с 1994 года из Рос-
сии вывезено 1,25 трлн долла-
ров. И примерно столько же — 
нелегально! И все эти годы Пра-
вительство клянчило иностран-
ные инвестиции на Западе.

Спецоперация только уси-
лила отток капитала из России, 
в 2022 г. он составил 251 млрд 
долларов. Олигархия эвакуиру-
ется из России, захватив с собой 
деньги. 

Эти граждане России за 2022 г. 
вывели на зарубежные депози-
ты валюту на сумму 2,5 трлн руб. 
Но, что удивительно, Правитель-
ство этому способствовало. Ли-
мит средств на вывоз был сна-
чала 10 000 долларов, потом — 
50 000, к июню — 150 000 долла-
ров, а позже — 1 миллион долла-
ров в месяц!

В иностранные банки пере-
текла примерно половина вкла-
дов. И, по мнению экспертов, ва-
лютные вкладчики — это, в ос-
новном, богатые люди. Но ока-
залось, что этого мало!

Правительство РФ всерьёз 
стало обсуждать возможность 
полной отмены ограничений на 
вывод валюты из России для биз-
несменов, капиталы которых уже 
находятся за рубежом. 

По мнению Минфина, огра-
ничение вывоза валюты в 1 мил-
лион долларов в месяц — это и 
есть препятствие для иностран-
ных инвестиций. Надо снять все 

У Правительства, как всегда, 
нет денег, но деньги нескончаемой 
рекой текут за границу
Экономика России в условиях экономических санкций
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ограничения по вывозу капитала, 
вывезти всё, и тогда иностранные 
инвестиции потекут в Россию ла-
виной.

О каких инвестициях можно 
мечтать, если западные санкции 
действуют и запрещают иметь 
экономические и финансовые 
отношения с Россией? Кто же, в 
таком случае, осмелится ввозить 
деньги в Россию, чтобы укре-
плять ее экономическое могуще-
ство?

Это совершенно напрасные 
ожидания. В 2021 году вывоз ка-
питала составил 72 млрд долла-
ров. А сколько ввезли? Ввезли 
смехотворную сумму — 1,5 млрд 
долларов прямых инвестиций!!! 
Тогда откуда такая уверенность, 
что если мы все деньги выведем 
на Запад, то инвестиции ринут-
ся в Россию? Что за наивность? 
Можно подумать, что за 30 лет 
этого бездарного режима инве-
сторы из-за рубежа подняли нам 
экономику. Да они опустили её 
ниже плинтуса! Это ворьё только 
разоряло нашу страну и милли-
ардами вывозило дивиденды от 
наших предприятий. РСФСР зани-
мал 7,2% в мировой экономике, 
а нынешняя Россия всего 1,7%!

В самое трудное для страны 
время для олигархов-экспортё-
ров вводят ускоренное возмеще-
ние НДС по экспорту, теперь это 8 
дней вместо 3 месяцев. 

Председатель правления 
Сбербанка Герман Греф поддер-
жал идею главы ВТБ Андрея Ко-
стина о проведении новой при-
ватизации в России, мотивируя 
это необходимостью наполне-
ния бюджета.

Правительство просило у 
олигархии 300 млрд. рублей для 
бюджета, но они отказали в по-
мощи. Теперь предлагают но-
вую чубайсовскую схему: ты нам 
предприятия — мы тебе день-
ги. Что они имеют в виду? Ну, во-
первых, новые созданные госу-
дарством предприятия в рамках 
импортозамещения. Во-вторых, 
половину государственных ак-
ций нефтегазового комплекса. И 
в-третьих, военно-промышлен-
ный комплекс. К тому же, коти-
ровки акций на бирже упали до 
нуля, можно скупить предприя-
тия за копейки!

Сложилась интересная ситу-
ация, когда за прошлый год чис-
ло долларовых миллиардеров в 
России увеличилось на 22 чело-
века, их совокупное состояние 
— на 150 млрд долларов, или 
на 12 триллионов рублей, а госу-
дарственный бюджет уменьшил-
ся на 3,5 триллиона рублей. Те-
перь предлагают продать госу-
дарственные предприятия и ли-
шить страну доходов для обога-
щения олигархии.

На площадках Петербургско-
го экономического форума про-
звучал вопль офшорной братии 
— не расторгайте договоры во из-
бежание двойного налогообло-
жения! Эти договоры заключены 
с 82 офшорными государствами, 
по которым Россия отказывается 
от своей доли налогов и теряет 
около 5 триллионов рублей в год 
бюджетных средств. Эти догово-
ры все до единого надо растор-
гнуть, все предприятия вернуть в 
российскую юрисдикцию, чтобы 
налоги платили не офшорам, а в 
свою страну, где находятся пред-
приятия.

Всей России понятно, что 
ускоренный возврат НДС, снятие 
ограничений на вывоз капитала 
— это услуга олигархам, чтобы 
они могли беспрепятственно вы-
возить награбленные капиталы 
за границу. Деньги олигархов не 
вернутся, как не возвращались 
никогда, потому что воры награ-
бленное никогда не возвращают. 

Секретарь ЦК КПРФ
Н. В. АРЕФЬЕВ.

(Публикуется в сокращении).

Идет война, в которой 
Запад, так называемый 
«золотой миллиард» 
ополчился на Россию. 

При этом внутри страны ниче-
го не изменилось. Богатые бога-
теют, бедные беднеют. Государ-
ство, как и прежде, оберегает ин-
тересы крупного бизнеса.

Как сообщают информагент-
ства, российские олигархи стали 
богаче в текущем году на $ 16,5 
млрд. Больше всех прибавил со-
владелец ЛУКОЙЛа Вагит Алек-
перов, его состояние выросло на 
$4,8 млрд и превысило $20 млрд. 
На второй позиции совладелец 
«Новатэка» Леонид Михельсон. 
Его капитал вырос на $1,5 млрд 
и превысил $26 млрд. На третьей 
строчке — фактический владелец 
НЛМК Владимир Лисин, который 
перевёл юрисдикцию своих акти-
вов с Кипра в ОАЭ. Его состояние 
увеличилось более чем на $3,2 

млрд и достигло $23,1 млрд.
При этом большинство рос-

сийских олигархов связывают 
свою жизнь с Западом или с оф-
шорами. Там они держат капита-
лы, там их семьи. Среди 117 мил-
лиардеров РФ на начало 2022 г. 
46 имели иностранное граждан-
ство, 65, помимо России, прожи-
вали за границей, у 78 там жили 
члены семьи, а более 88 (или 
3/4) имели за рубежом недви-
жимость, подсчитал телеграмм-
канал «Равенство» по данным 
Forbes и открытых источников.

Общее богатство тех, кто ча-
стично или полностью связывал 
личную жизнь с заграницей, — 
$462 млрд. Столько же у 81% ме-
нее обеспеченной части россиян 
(119 млн чел.). При этом так на-
зываемое состояние российских 
олигархов накоплено за счет экс-
плуатации труда в России, а не-
редко прямого ограбления стра-

ны, участия в коррупционных 
схемах.

Пока народу по-прежнему 
рассказывают сказки о загиба-
ющемся бизнесе, эксплуатация 
труда капиталом достигла в стра-
не максимума за 30 лет. Как под-
считал телеграмм-канал «Равен-
ство» на основании данных Рос-
стата, работникам в 2022 году не-
доплатили 54% созданной ими 
стоимости, из которых капитал 
присвоил 45%. В 2022 г. создан-
ная трудом стоимость составила 
в РФ 131 трлн руб. Из них 60 трлн 
руб. — это оплаченный труд (зар-
плата и социальные взносы), а 71 
трлн руб. — неоплаченный труд, 
который распределился на чи-
стые налоги (12,3 трлн руб.) и чи-
стую прибыль (59 трлн руб.). То 
есть за месяц в среднем каждый 
работник создавал товаров и ус-
луг на 152 000 рублей, но получал 
всего 69 400 рублей.

В последнее время некото-
рые олигархи стали отказывать-
ся от российского гражданства и 
осуждать Россию за проведение 
СВО в защиту своего суверените-
та. Это сделал миллиардер Игорь 
Макаров, состояние которого на-
коплено за счет торговли россий-
ским газом ($2,2 млрд). От россий-
ского паспорта отказались Юрий 
Мильнер (состояние $6,8 млрд), 
Николай Сторонский ($3,3 млрд), 
Тимур Турлов ($3,1 млрд) и Олег 
Тиньков ($600 млн).

У государства есть все осно-
вания рассматривать привати-
зацию активов таких миллиар-
деров для покрытия возникше-
го дефицита бюджета. Но пока 
об этом разговора нет. При этом 
экономическая политика по-
прежнему направлена на обе-
спечение прежде всего инте-
ресов крупного бизнеса. Как и 
прежде отвергаются предло-
жения о введении прогрессив-
ной шкалы налогообложения 
или, например, отмены НДФЛ 
для малообеспеченных. Несмо-
тря на заверения властей, в ус-
ловиях роста военных расходов 
и санкционных трудностей не-
избежно сокращение социаль-
ных расходов. В частности, рас-
ходов на социальные выплаты и 
расходов на здравоохранение. 
Последние в России опустились 
ниже 3,8 процента ВВП, хотя, на-
пример, в США они составляют 
17,1 процента ВВП, в Германии 
— 11,2 процента, в Грузии — 7,5 
процента. Россия в этом списке 
стран находится на 65-м месте в 
мире, ниже даже такой страны, 
как Науру, где расходы на здра-
воохранение составляют 11 про-
центов ВВП. В последнее время, 
видимо, для покрытия дефици-
та бюджета, идут разговоры о 
новой приватизации, от которой 
еще больше выиграет олигархат. 
А надо бы обратить в доход го-
сударства и использовать на со-
циальные нужды активы милли-
ардеров, предавших страну или 
связавших свою жизнь с недру-
жественными странами.

Кстати, политику выравнива-
ния доходов и ограничения при-
былей олигархов проводит в по-
следнее время руководство КНР. 
Там не стесняются жестко разго-
варивать с крупнейшими милли-
ардерами, если они делают что-
то, противоречащее интересам 
страны. 

Михаил МОРОЗОВ,
«Свободная пресса».

(Публикуется в сокращении).

Бедные беднеют, 
богатые богатеют
Не пора переориентировать экономическую политику 
страны в интересах широких слоев населения?

Мурашко прав в одном...
Депутат Останина прокомментировала слова главы Мин-
здрава о женщинах и материнстве.

Глава Минздрава РФ Ми-
хаил Мурашко осудил стрем-
ление женщин строить карье-
ру до рождения детей. По мне-
нию министра, в российском об-
ществе сформировалась «пороч-
ная практика», когда появилось 
убеждение, что девушка сначала 
должна получить образование 
и построить карьеру, обеспечив 
себе материальную базу, и толь-
ко после этого задумываться о 
материнстве.

После своих слов Мурашко 
попал под шквал критики. Депу-
тат Госдумы, председатель коми-
тета по вопросам семьи, женщин 
и детей Нина Останина в беседе 
со «Свободной прессой» поясни-
ла, что заявление главы ведом-
ства сделано в общем контексте 
его рассуждений о демографиче-
ской ситуации в стране.

«Он попал под огонь крити-

ки, но, по сути, министр не вино-
ват. У нас нет единой демографи-
ческой, семейной политики. Точ-
нее, у нас она межведомствен-
ная и региональная. И у каждо-
го свое, будто мы не единое го-
сударство. Понимания, а сколько 
у нас в стране будет первых, вто-
рых, третьих детей — его просто 
нет. И прогнозов у нас нет. Есть 
оценочные суждения по факту», 
— уточнила парламентарий.

По ее словам, сегодня в РФ 
крайне мало мер, которые сти-
мулировали бы рождение детей. 
Материнский капитал за первого 
ребенка — это хорошо, говорит 
Останина, но сразу после появля-
ются вопросы, а сможем ли по-
тянуть второго, будет ли бесплат-
ное место в детском саду, гаран-
тированное рабочее место и т. д.

«Мурашко посетовал на 
то, что, действительно, рожде-

ние первого ребенка носит сей-
час сослагательный характер. У 
нас 70% разводов после перво-
го года семейной жизни — это ли 
не показатель того, что женщина 
задумывается над тем, а не оста-
нется ли она одна в итоге с ре-
бенком наедине с этими самыми 
проблемами, поэтому рассчиты-
вать может только на себя. Кро-
ме этого, возможности создать 
семейную пару в молодом воз-
расте значительно сузились», — 
заявила депутат.

Останина пояснила, что сту-
денческая семья сегодня нахо-
дится под угрозой. Причины — 
размер стипендии и отсутствие 
мер господдержки с точки зре-
ния жилья, которые делают поч-
ти невозможным для студентов 
принимать решение о рождении 
ребенка и создании семьи.

«Мурашко прав в одном. Он 
констатировал факт того, что се-
годня молодые девушки гораз-
до позднее принимают решение 
о рождении ребенка, что сказы-

вается на репродуктивном здо-
ровье и самой женщины, и детей, 
потому что рождаемость с пато-
логиями выросла. Вот о чем ми-
нистр говорил как специалист. Но 
он забыл, что нельзя брать толь-
ко женщину в чистом виде как 
субъект деторождения. А соци-
альные обстоятельства? Ни ка-
рьерные устремления заставляют 
девушек отложить материнство, 
а отсутствие возможностей», — 
подчеркнула парламентарий.

В качестве простых мер под-
держки для студенческой семьи, 
к примеру, Останина назвала: 
бесплатная комната в общежи-
тии, помещение с нянечками, где 
можно было бы оставить ребен-
ка на несколько часов, пока роди-
тели учатся, размер стипендии не 
ниже прожиточного минимума.

«У нас, к сожалению, сей-
час принято говорить: это не 
мои полномочия. Есть отдель-
ные у Минздрава, отдельные у 
Минобр науки, отдельные у Мин-
труда и т. д. Это ненормально, 
когда нет единой государствен-
ной политики», — заключила 
Останина.

«Свободная пресса».
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КУЛЬТУРНЫЙ КОД

Знаменский РК КПРФ глубоко скорбит по 
поводу смерти ветерана партии и труда

Владислава Вениаминовича
ЯПРЫНЦЕВА

и выражает соболезнования родным 
и близким покойного.

Поздравляем!

КАРПОВУ 
Надежду Андриановну!

*
КОНДРАШОВА 

Александра Ивановича!

*
РЯБОКОНЯ 

Анатолия Яковлевича!

*
САВУШКИНА 

Дмитрия 
Константиновича!

Советский РК КПРФ.

*     *     *
БАКИНУ 

Ольгу Вячеславовну!

*
КИНДЕЕВА 

Сергея Анатольевича!
Орловский РК КПРФ, 

п/о №2 и № 18.

*     *     *
КРАСНИКОВУ 

Диану Борисовну!
   Северный РК КПРФ, 

п/о № 63.

*     *     *
БУЛАТНИКОВУ 

Наталью Николаевну —
с юбилеем!

Ливенский ГК КПРФ.

В честь 80-летия освобожде-
ния Орловщины от немец-
ко-фашистских захватчи-
ков в Урицком районе на 

территории поселка Совхозный, 
на аллее Героев, установлены па-
мятные знаки трем легендарным 
землякам, Героям СССР и России 
— Сергею Христиановичу, Гаври-
илу Гуськову и Геннадию Азары-
чеву.

Сергей Алексеевич Христиа-
нович, советский и российский 
ученый в области механики, Ге-
рой Социалистического Труда, 
лауреат трех Сталинских и трех 
Государственных премий, кава-
лер шести орденов Ленина, свое 
детство провел в имении роди-
телей в Орловской губернии, ко-
торое находилось на террито-
рии нынешнего Архангельско-
го сельского поселения, посел-
ка Совхозный. Он жил здесь до 
1918 года. 

Жизнь не баловала. В 12 лет 
Сергей потерял родителей, стал 
беспризорником, торговавшим 
сигаретами на Ростовском рын-
ке. Но счастливая случайность — 
он встретил родственника, буду-
щего опекуна, получил образо-
вание. Наперекор обстоятель-
ствам выстроил свою судьбу. 

Будущий ученый окончил со-
ветскую школу, затем универси-
тет, физико-математический фа-
культет. Современники называ-
ли ученого гением, великим ме-
хаником и человеком-легендой. 
Чем бы Сергей Алексеевич ни за-
нимался, всегда, на всех попри-
щах добивался высоких резуль-
татов. Более 15 лет он работал 
над созданием сверхзвуковой 
авиации. В годы Великой Отече-
ственной войны С. А. Христиано-
вич усовершенствовал реактив-
ный снаряд для знаменитой «Ка-
тюши», вместе с рядом советских 
ученых выполнив важную задачу 
по увеличению кучности стрель-
бы. За работу по созданию ново-
го вооружения ученый получил 
орден Ленина. 

Инициатором установки па-
мятного знака к 115-летию 
С. А. Христиановича стал орлов-
ский краевед и журналист Григо-
рий Лазарев. 

Как рассказал Григорий Григо-
рьевич, идею поддержали жите-
ли Урицкого района. Существен-
ную помощь оказали библиоте-
карь Архангельской библиотеки, 
экскурсовод по мемориалу «Уби-
тая деревня» Инна Лукашевич, 
председатель Архангельской ве-

теранской организации Тамара 
Трощенкова, Почетный гражда-
нин района Валентина Тверская. 

Памятный знак выглядит как 
часть реактивного снаряда А-13 
для «Катюши». Осколок с полей 
сражений 1943-го года передал 
краевед Владимир Бахтин.

Установлены также памят-
ные знаки еще двум воинам-зем-
лякам: Гавриилу Гаврииловичу 
Гуськову — Герою Советского Со-
юза, гвардии лейтенанту, летчи-
ку-истребителю, совершившему 
105 боевых вылетов (лично сбил 
16 самолетов противника), геро-
ически погибшему 17 июля 1943 
года. И уроженцу Урицкого райо-
на, участнику боевых действий в 
Чечне в 1995—1999 гг., специаль-
ной военной операции на Украи-
не с 2022 года Геннадию Алексее-
вичу Азарычеву.

— Я хотел бы поблагодарить 
жителей района и Архангельско-
го поселения за помощь и под-
держку, за вклад в расширение 
Малого Золотого кольца. По-
селок Совхозный стал его цен-
тром, а памятные знаки — двад-
цатым объектом туристическо-
го кольца, — сказал Г. Г. Лаза-
рев. — Хотел бы поблагодарить 
спонсоров: Н. Тураева, А. Дерка-

ча и В. Тверскую. Самое главное 
— созданием трех памятных зна-
ков мы вернули на малую Роди-
ну трех земляков-Героев СССР и 
России.

Торжественное открытие па-
мятных досок намечено на 22 
августа. Мы должны знать име-

на своих героических земляков: 
и тех, кто ковал победу над фа-
шизмом в годы Великой Отече-
ственной, и наших современни-
ков, не жалеющих сил и жизни 
для защиты Родины и Победы 
над врагом.

Юлия РЮТИНА.

В память о героических землякахВ память о героических земляках

Критик Андрей РУДАЛЁВ:
— Литература в России продолжает вла-

ствовать над умами. Чего стоит резонанс по 
поводу обнародования рекомендательно-
го списка современной литературы для 11-го 
класса.

В нём силятся считать тайные знаки, ие-
роглиф идеологического послания, ведь все 
разговоры об отсутствии идеологии привели 
лишь к осознанию необходимости идеоло-
гии, как и системы ценностей, того, что хоро-
шо, а что плохо.

Также к списку зорко присматриваются на 
предмет контрабанды или фиги в кармане. 
Всякое бывает, а народ у нас бывалый и ухо 
держит востро.

…Никто не говорит, что должны быть 
только лишь однозначные ответы и лютая 

дидактика. Примером сложносочиненного 
решения является включение в список рома-
на Захара Прилепина «Санькя», отсылающе-
го к его нацбольской молодости.

Кондовый охранитель реагировал бы на 
книгу в духе чеховского городового: «Не пу-
щать!» Ещё бы: с оружием выступают против 
существующего строя, захватывают резиден-
цию губернатора. Ужас и кошмар! И как та-
кое давать читать выпускникам!..

Но в «Саньке» не об этом и революци-
онность — не послание, что всё следует пе-
ревернуть с ног на голову и посмотреть, что 
вый дет. Она о сопротивлении глобальному 
выверту отечественной истории, о возвраще-
нии к её сущностным основам, которые за-
росли бойкими сорняками. О преодолении 
нигилизма, устраивающего тотальную куль-
туру отмены всего отечественного, зачищаю-
щего до утверждения, что здесь ничего нет, 
пустое место. Неслучайно, что и голос этого 
нигилизма — либеральный советник губер-
натора — летит в окно.

Герой книги Саша Тишин выступает за ре-
волюцию не ради какого-то процесса разру-
шения. Он говорит, что готов жить при лю-
бой власти, только ставит два условия: она 
«обеспечивает сохранность территории и 
воспроизведение населения». Постсовет-
ский нигилистический проект этого не обе-
спечивал. Но всё меняется, Россия перебо-
лела самоотрицанием, возвращается к себе. 
Происходит регенерация отечественной 
истории, о которой писал Александр Зино-
вьев, а революция обретает черты консер-
ватизма.

И, конечно, важен образ главного героя, 
в нём прорастает чувство родства, скрепля-
ющего историю и поколения. Для него па-
триотизм не бейджик, а естественное состо-
яние, чувство, не требующее ничего взамен, 
— оттого и самопожертвование. Таких героев 
сейчас много на передовой. Поэтому их путь 
вполне можно проследить через роман.

Комментарий Захара ПРИЛЕПИНА:
— Едва ли мне стоит выступать адвока-

том своего романа «Санькя», помещенного 
в школьную программу, но я всё равно по-
смеялся возникшей дискуссии:

— Ох, что предлагают детям, там же про 
бунт!

Во-первых, — (не сравниваем масштабы, 
господа, не сравниваем, просто по сути) — 
это как если бы в XIX веке не пущали «Ка-
питанскую дочку» и «Дубровского». В пер-
вом случае выведен очень симпатичный бун-
товщик, загубивший множество дворянских 
душ, а во втором молодой дворянин усадь-
бы жжёт, что твой Родин Гуд.

Во-вторых, и это главное, «Санькя» — ан-
тилиберальный и почвеннический роман 
про взыскующих пересмотра 1991 года паца-
нов, — тех самых, что спустя 8 лет после на-
писания романа брали администрации в Лу-
ганске, в Донецке и в Харькове и шли в опол-
чение.

Причем в самом конкретном смысле: про-
образ главного героя романа — Саньки Ти-
шина — человек по имени Гришка Тишин 
— в 2014 году приехал служить в Луганское 
ополчение.

Сейчас у нас гуманитаркой занимается.
О нем еще в 2015 году Бранимир песню 

сочинил: «А в окопе сидит Гришка Тишин, и 
он не ноет…»

Да, чуть не забыл. В начале нулевых Ти-
шин бился с «нашистами» и сидел, как сму-
тьян, в тюрьме.

Короче, это более чем полезная для под-
ростков книга, скрывать не стану. Она посвя-
щена важнейшим изломам новейшей исто-
рии.

Яндекс Дзен.

Санькя на службе Империи
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